

Réunion du XXVe Congrès de l'Internationale Socialiste
Carthagène, Colombie, 2-4 mars 2017

INITIATIVE DE L'INTERNATIONALE SOCIALISTE CONCERNANT LE GÉNOCIDE ARMÉNIEN

Original : anglais

Suite au précédent Congrès de l'Internationale Socialiste, le monde a commémoré le centenaire du génocide arménien et a vu un nombre de nouveaux pays, chefs d'État et organisations internationales reconnaître officiellement ce crime contre l'humanité toute entière.

La réunion du Conseil de l'IS à Genève en décembre 2014, tout en reconnaissant les avancées continues dans le monde en matière de droits de l'homme et de prévention des génocides, a judicieusement ajouté le génocide arménien à l'ordre du jour de son premier Conseil de 2015, organisé cent ans après le début de cette atrocité.

La réunion du Conseil de juillet 2015 à New York a approuvé un accord conclu précédemment par les vice-présidents de l'IS d'Arménie et de Turquie, afin que l'Internationale Socialiste organise une audience spéciale ou une table ronde sur le thème : « Comment la reconnaissance turque du génocide arménien peut contribuer à une véritable réconciliation entre la Turquie et l'Arménie ? » Il était convenu que cette réunion compte sur la participation des représentants des partis membres de l'IS à la fois d'Arménie et de Turquie, ainsi que de tout parti membre intéressé, des experts spécialement invités, d'ONG et autres.

Conforme aux deux décisions prises par le passé sur ce sujet et au soutien de longue date de l'IS à une résolution juste du génocide arménien, le XXVe Congrès de l'IS réaffirme sa volonté de travailler avec ses partis membres arméniens et turcs en vue de faciliter une audience ou table ronde sur les bénéfices d'une reconnaissance du génocide arménien par la Turquie pour la réconciliation entre Arméniens et Turcs.
